

nunca conocidas de cabañas o edificios resume la evolución de su arquitectura en las delicadas urnas funerarias que se exhiben en Venecia.

Preciosas piezas de orfebrería del S. VII a C testimonian la opulencia de la clase dominante hacia la que evolucionó la primigenia tribu, aristocracia que se fue convirtiendo en oligarquía, embocando así el camino de su arrogante destrucción.

En la exposición se da especial relevancia a la vida cotidiana, donde la mujer jugó un destacado papel público, que no alcanzaría ni antes con los griegos, ni después con los romanos, que, significativamente, llamaban "etruscas" a las prostitutas.

De la vida diaria de la vieja y pujante Etruria es el carro de paseo femenino de Castel San Mariano, que 200 años después de su hallazgo ha sido temporalmente reconstruido con las piezas diseminadas por museos de Monaco, Francia, Alemania e Italia.

La exposición sobre los etruscos de Venecia -con un seguro de 250 millones de dólares- es, ante todo, un tributo a un pueblo de agricultores y manufactureros del metal, de guerreros y avezados marinos que practicó las artes adivinatorias y el mestizaje cultural hace más de 2.500 años.

JAIME CASTILLO

Se detecta cocaína en las momias egipcias

Una investigación científica detectó cocaína en momias egipcias con una antigüedad de 4.000 años, según la experta ruso-alemana Svetlana Balabanova.

La investigación realizada hace una década, que no prosperó "por presiones de personas con oscuros intereses que no aceptan que cambie la interpretación de la historia", también detectó vestigios de nicotina en los cabellos de las momias de Egipto.

La cocaína -producida de manera sintética a base de la hoja andina de coca, cultivada en Colombia, Perú y Bolivia- y nicotina fueron rastreadas con el método de espectómetro de masas, según explica Balabano-

El hallazgo de esa sustancia narcótica en cabellos de las momias egipcias sugiere, de acuerdo con un experto boliviano, la existencia de contactos interocéanicos antes que ocurriera el descubrimiento de América en 1492.

Estudios científicos han demostrado que en el antiguo Egipto se empleaba otros tipo de sustancias narcóticas naturales, entre ellas, la Flor de loto, mandrágora, cannabis (marihuana) y opio para alcanzar el éxtasis.

